

Football/Mondial-2018/Préparation

Des amicaux au parfum de Coupe du monde

AFP
Paris/France

L'ALLEMAGNE qui retrouve le Brésil, l'Argentine qui se jauge face à l'Espagne... Le programme des matchs amicaux mardi, qui verra aussi une confrontation entre la Russie et la France, a un petit parfum de Coupe du monde, à trois mois du match d'ouverture. Le champion sortant s'est forgé un sacré programme: après avoir fait match nul vendredi contre l'Espagne (1-1) dans une confrontation de haut vol, l'Allemagne reçoit l'ambitieux Brésil à Berlin. Objectif pour la Mannschaft: continuer à peaufiner les automatismes face à un autre prétendant à la victoire le 15 juillet en finale de la Coupe du monde. Pour les Brésiliens, l'enjeu est autre. Toujours hantée par le souvenir

du 7-1 infligé par l'Allemagne en demi-finale du Mondial-2014, la Seleçao voit dans ce match une "partie du processus de cicatrisation", dicit son sélectionneur Tite. "Nous n'avons pas le droit de nous laisser intimider ou de céder à la panique. Ce sera un match difficile, oui, qui va nous demander beaucoup émotionnellement. Mais notre préparation a visé à cela", a-t-il dit dans une interview publiée lundi par le magazine allemand Kicker. Une défaite en Allemagne risquerait de rappeler de mauvais souvenirs, voire de perturber la belle mécanique brésilienne qui reste sur une victoire facile contre la Russie (3-0). Pour l'équipe de France, la soirée de mardi sera surtout l'occasion de se rassurer. Surprise à domicile par la Colombie (3-2) après avoir pourtant mené de deux buts, la sélection française doit vite redresser la



Photo : D.R./L'Union

L'Espagne de Sergio Ramos et Gerard Piqué attend de pied ferme l'Argentine de Lionel Messi.

barre. Régulièrement citée parmi les favoris pour la victoire finale, elle doit "se forger du caractère", a tonné l'un de ses éléments les plus expérimentés, Olivier Giroud, après la défaite contre la Colombie. "L'engagement, l'agressivité, la détermination sont des

ingrédients indispensables pour réussir", a-t-il rappelé. Enfin, Madrid s'apprête à recevoir une affiche de gala mardi au Wanda Metropolitano: Espagne-Argentine, opposition entre le vainqueur du Mondial-2010 et le finaliste de l'édition 2014. Les Argentins restent sur

une ballade (2-0) contre l'Italie, non qualifiée pour le Mondial, et pourront peut-être compter sur leur icône Lionel Messi face à l'Espagne. Le Barcelonais était forfait face à l'Italie, mais s'est entraîné dimanche avec sa sélection. En revanche, Jorge Sampaoli ne pourra compter ni sur

Angel Di Maria, victime d'une "myalgie à l'arrière de la cuisse droite", ni sur Sergio Agüero, blessé au genou gauche.

- Principaux matchs amicaux internationaux disputés mardi (heures GMT):**
 (12h20) Japon - Ukraine
 (15h50) Russie - France
 (16h00) Algérie - Iran
 (17h00) Suisse - Panama
 (18h00) Tunisie - Costa Rica
 Danemark - Chili
 Grèce - Egypte
 Sénégal - Bosnie
 (18h30) Pays-Bas - Portugal
 Roumanie - Suède
 (18h45) Pologne - Corée du Sud
 Belgique - Arabie Saoudite
 Allemagne - Brésil
 (19h00) Maroc - Ouzbékistan
 Colombie - Australie
 Angleterre - Italie
 Nigeria - Serbie
 (19h30) Espagne - Argentine

Mondial-2026

La Fifa publie les deux candidatures, désignation le 13 juin

AFP
Lausanne/Suisse

LA Fifa a publié lundi les dossiers des deux candidats à l'organisation du Mondial-2026, le Maroc d'un côté et de l'autre un trio Etats-Unis/Canada/Mexique, et a précisé le processus qui doit conduire à la désignation du lauréat le 13 juin mais soulève déjà des critiques. Pour sa cinquième campagne et pour cette première phase finale à 48 équipes, le Maroc prévoit de disposer de 12 stades, dont cinq existants seront modernisés. Trois autres stades ultramodernes sont en projet, à l'image du Grand Stade de Casablanca et ses 93.000 places, "enceinte nationale attendue de longue date par les Marocains",

selon le dossier de candidature. Le dossier du trio concurrent USA-Canada-Mexique s'appuie sur 23 villes pré-sélectionnées (dont 4 canadiennes et 3 mexicaines), pour 16 villes candidates au final avec des stades d'une capacité moyenne de 68.000 places, "déjà construits et opérationnels". Une commission d'évaluation de la Fifa, composée de cinq personnes, dont les deux secrétaires généraux adjoints, Marco Villiger et l'ex joueur croate Zvonimir Boban, va désormais se rendre sur place et noter les deux dossiers, avec le pouvoir d'écarter "automatiquement" une candidature si elle l'estime insuffisante. "Je m'occupe de l'évaluation de candidatures depuis plus de 20 ans, à différents postes, et je



Photo : D.R.

Le Rose Bowl de Pasadena (banlieue de Los Angeles) est l'un des stades de la candidature Etats-Unis/Canada/Mexique.

mets quiconque au défi de trouver une organisation qui organise un pro-

cessus plus objectif, transparent et juste", a expliqué Gianni Infantino,

président de la Fifa, dans un communiqué. Pourtant, les prérogatives

de cette commission d'évaluation et son pouvoir d'invalider une candidature soulèvent d'ores et déjà des critiques. "Ce pouvoir d'écarter une candidature est tout à fait anormal", explique une source africaine. "Le droit de désigner un pays organisateur a été transféré sous l'ère Blatter du Conseil au Congrès, ce n'est pas pour revenir à un processus discrétionnaire", estime cette même source. "La trop grande marge laissée à cette commission d'évaluation dont les conclusions ne sont même pas susceptibles de recours, est un déni patent de justice et une violation du principe de double juridiction", estime une autre source proche de la Confédération africaine de football (CAF), qui soutient le Maroc.

Grèce/Violence

Le championnat de football reprend samedi après trois semaines de suspension

AFP
Athènes/Grèce

LE championnat grec de football va reprendre ce week-end, a annoncé lundi la Ligue nationale, après avoir été suspendu à la suite de l'irruption sur le terrain, arme à la ceinture,

du président du PAOK Salonique, Ivan Savvidis. Le championnat reprendra samedi et dimanche, 31 mars et 1er avril, a annoncé la Ligue aux médias grecs, après sa suspension pendant près de trois semaines à la suite de l'incident, qui s'était produit le 11 mars à Thessalonique lors du match entre PAOK

et AEK Athènes. La suspension avait été annoncée le 12 mars par le vice-ministre des Sports Yiorgos Vassiliadis. Selon les médias, les seize équipes du Championnat se sont mises d'accord pour respecter des mesures préconisées par M. Vassiliadis mercredi dernier, une condition sine

qua non pour que le championnat reprenne, selon le gouvernement. Parmi ces mesures figurent la relégation automatique pour toute équipe impliquée dans des violences à trois reprises dans la même saison, ainsi que des sanctions pour les équipes dont les dirigeants font des déclarations publiques in-

citant à la violence. De même, les clubs seront totalement responsables de la sécurité des matches qu'ils organisent, et non plus la police qui restera à l'écart des stades. Le président du PAOK Salonique Ivan Savvidis, un influent homme d'affaires gréco-russe, avait présenté ses "excuses" après l'inci-

dent qui avait plongé le football grec dans une nouvelle tourmente. A la fin du match contre AEK, furieux d'une décision d'arbitrage défavorable à son club, il était entré sur le terrain, une arme bien visible à la ceinture. Il ne s'en était cependant pas servi pour menacer quiconque.